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1月 20日 0-24时，辽源
市无新增确诊病例，无新增
疑似病例。

截至 1月 20日 24时，辽
源市累计确诊病例 7 例，累
计治愈出院 7 例，无疑似病
例。

提醒广大群众，当前国
际、国内疫情形势严峻，请一
定要提高警惕，减少不必要
的出行；坚持做好个人防护，
戴口罩、勤洗手、常通风、少
聚集、一米线；如果自己和家
人出现发热、咳嗽等症状，一

定要全程做好个人防护，及
时到定点医院发热门诊就
诊。

辽源市新型冠状病毒肺
炎疫情防控工作领导小组办
公室

2021年1月21日

辽 源 市 新 型 冠 状 病 毒
肺 炎 疫 情 情 况 通 报

防 ””疫疫““ 我我们们
在行动在行动

本报讯（记者 徐楠 吴
培民）1月19日下午，市委常
委、市纪委书记、市监委主任
朱永丰，副市长段于建到西
安区实地检查指导疫情防控
工作。

督导组先后前往时间宾
馆、山语城小区、西安区人民
医院，实地察看了解疫情防
控工作情况，叮嘱一线工作
者做好防护、注意休息、保重
身体。随后召开座谈会，听
取西安区疫情防控工作情况
汇报。

朱永丰指出，西安区委、
区政府高度重视疫情防控工
作，认真贯彻落实省、市统一
防疫部署，责任明确、措施得
力，工作有条不紊。

朱永丰强调，贯彻省、
市疫情防控有关会议精神，

做好疫情防控要做到“四
清”。一是认识要清。必须
从思想上高度重视，层层传
导，全区上下不能有任何麻
痹大意思想。二是形势要
清。要认清疫情防控的严
峻性和复杂性，防范风险隐
患，按规定加强管理和引
导，制定好预案，做到心中
有数。三是思路措施要
清。要严防输入。运用好
科技手段，进行大数据筛
查，掌握好辖区内外来人员
情况。做好社区、村屯网格
管理，严格来人登记、报告、
测温等防疫基本工作，发挥
好基层党组织和群众自治
的作用。四是责任要清。
要严格落实好责任，分兵把
口、各负其责，共同打好疫
情防控这场硬仗。纪检监

察机关要监督好防疫责任
落实情况，对落实责任不力
的，对不作为、慢作为，搞形
式主义、官僚主义的，严肃
追责，绝不姑息。

朱永丰指出，要统筹抓
好疫情防控和经济社会发
展，保护人民的生命财产安
全，保持生产发展按部就班，
保障市场供应充足、价格稳
定，确保群众过上安全、祥和
的春节。

市政府相关副秘书长，
市政府办、市公安局、西安区
政府等单位相关负责人参加
督导和会议。

市领导在西安区检查指导疫情防控工作时强调

思想上高度重视
措施上务求实效
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本周，“12345”市民服务热线共受理群众各类诉
求2819件次，日均402件，环比下降17.33%。其中，
书面转办576件，依系统知识库即时答复2205件，电
话转办38件。反映问题主要集中在医疗卫生、生活
资源、房地产管理、社会保障与福利、交通运输等五个
方面，各占比27.31%、18.06%、15.18%、9.76%、4.51%。

本报讯 日前，有市民来电反映，开发区欧亚
西侧“一九二八餐厅”斜对面 20米处停放一辆银
色面包车，是没有车牌号的“僵尸”车，车身喷漆

“新型扣支撑”，夜晚行人很容易撞上，存在安全隐
患，建议相关部门进行整治。

接诉后，热线联系市公安局协调处理。市公安
局高度重视，立即责成交警部门核查答复。交警部
门针对反映人所述情况，立即展开行动，联合开发区
城管将“僵尸”车清理。市民对此表示非常满意，并
高度赞扬热线及承办单位办事效率高。 （热线轩）

协调清理“僵尸”车 消除安全隐患

本报讯 近日，有市民来电反映，四合院早市
摆摊商贩将摊位摆放在了前进新村路口处（尤其
每天早高峰时间段），已经严重影响附近居民出
行，希望相关部门进行整治。

接诉后，热线联系市城市管理处协调处理。
执法人员立即前往现场踏查，并对四合院早市前
进新村路口处占道经营的流动商贩进行清理。同
时，预留出行路口。市城市管理处执法人员将继
续跟进，并派专人在此路口进行巡查。（热线轩）

协调解决早市商贩占道经营问题

一周数据

“我们是深圳辽源同乡
会的在外游子，无论走到哪
里，家乡都是我们最思念和
牵挂的地方。疫情当下，我
们也希望能返乡与亲友共度
佳节。但是，作为辽源人，我
们更懂得大爱与担当，更明
白自己的社会责任。所以，
我们决定留在深圳‘就地’过
年。爱，不是为了一时相守，
而是为了一世相伴……”这
是吉林省招才引智大使、深
圳市辽源同乡会秘书长沈江
在“辽源同乡会”群里发出的
倡议。

尽管沈江已经在深圳定
居 15年了，但他对家乡辽源
的那份情愫依旧很浓。家乡
的美食、家乡的雪景已经深
深印在他的记忆里。本来今

年已经做好了带着全家六口
人回辽源过年的准备，得知
沈江一家要回辽源过年，他
的岳父岳母还有亲戚朋友别
提多高兴了，就等着团聚的
那一天快点到来。

“因为平时工作很忙，不
能经常回辽源，所以回乡过
年便成了我们这些在外游子
一年到头的盼头。身为辽源
人，我时时刻刻牵挂着家乡，
也关注着家乡的发展变化。
不怕你笑话，有时候在深圳
看到吉D开头的车，我那份
亲切感就像是见到了亲人一
样。”沈江说。

疫情当前，沈江从新闻
中看到了有关倡导外地务工
人员就近过年、能不返乡就
不返乡的倡议。尽管自己也

很想回家，孩子们也盼着回
去看望姥姥、姥爷，但在这样
关键的时刻，不能因为自己
的小愿望而给国家添乱、给
家乡添乱。所以思来想去，
沈江决定留在深圳，“就地”
过年。

深圳辽源同乡会有 300
多名辽源人，沈江便在群里
发出了文中开头的倡议书。
他的倡议得到了辽源同乡们
的积极回应，300多人很快达
成一致，大家异口同声：疫情
防控，要从每个家庭、每个人
做起，为了国家、为了家乡，
我们坚决不回老家过年。

“希望疫情早点过去，明
年我一定要回家过年！”这是
身在深圳的辽源老乡们心中
最美好的愿望。

为了不给家乡抗疫添负担

深圳300游子异口同声不返辽
本报记者 于蕾

近期，一些地方肉蛋蔬
菜涨价明显，引起公众广泛
关注。为何出现价格上涨？
临近春节，节日期间百姓的

“菜篮子”能否拎得动、拎得
好？记者日前就此进行采
访。

牛羊出栏将增加，蛋价
将总体稳定

19日，在山东省济南市
市中区玉函路的银座商城超
市，记者在金锣肉品销售柜
台了解到，五花肉每斤 49.9
元，比此前涨了约2元。在外
卖软件上，这家超市自营销
售的猪肉价格则相对便宜
——精制后腿肉每斤 30.9
元，精制“上五花”每斤 23.9
元。

在鸡蛋销售柜台前，销
售人员告诉记者，近期鸡蛋
涨价比较明显。“每斤从3元
多、4元多，涨到上周 5元左
右。这批鸡蛋昨天刚到，现
在每斤卖5.95元。”

德州丹源生态科技有限
公司从事蛋鸡养殖和鸡蛋销
售。总经理侯丽介绍说，鸡
蛋涨价约有半个月了，平常
年份春节前蛋价会有所上
涨，通常涨幅不超过每斤1.5
元，但今年受饲料价格上涨
等影响，已经涨了近2元。

据农业农村部全国农产
品批发市场价格信息系统监
测，2021年第二周（1月 8日
至15日），猪肉、羊肉、牛肉价
格分别为每公斤 46.77 元、
75.39元、77.80元，同比分别
上涨3.4%、10.8%、10.3%。鸡
蛋价格每公斤 8.89元，与上
周相比环比上涨4.2%。

农业农村部有关负责人
表示，近期受强寒潮天气、新
冠肺炎疫情局部反弹以及春
节临近消费拉动等因素影
响，一些地区部分鲜活农产
品价格波动上涨。从目前的
供需情况看，前期压栏肥猪
因临近春节加快出栏，南方
制作腊肉香肠也接近尾声，
猪价已经出现下降苗头。预
计今年 1至 2月份生猪出栏
比上年同期增长 25%左右，
后期猪肉价格还有下降的空
间。

这位负责人说，禽肉、禽

蛋产量去年有明显增长，牛羊
肉生产稳中有增。从春节期
间市场供应来看，产蛋鸡和肉
鸡存栏处于历史同期较高水
平，鸡蛋鸡肉市场供应比较充
足，价格将总体稳定。春节前
牛羊出栏将显著增加，市场供
应总体有保障，价格将以稳为
主。

冬春蔬菜供给能力稳中
有升

日前，在湖北省武汉市
洪山区广埠屯菜场，摊主胡
新利正忙着往摊位摆上新鲜
菜。她告诉记者，多轮寒潮
天气影响了蔬菜的生长和采
收，不少蔬菜供货量减少，常
见的大白菜、包菜、四季豆、
白萝卜等都出现不同幅度涨
价，其中包菜上周批发价从
每公斤将近 2 元涨到了 2.6
元。

在湖北嘉鱼县的湖北金
润农业发展有限公司基地，
近 400亩大白菜和包菜正值
采摘季。“目前每天要发货40
吨左右，销往全国各地。”公
司有关负责人说，由于多轮
寒潮低温，基地 2000亩大白
菜和包菜受到影响，产量减
少、售价提高。比如大白菜
去年同期每斤约4角钱，现在
卖到8.5角钱。

2021年第二周全国农产
品批发市场价格监测显示，
监测的 19种蔬菜价格中，大
白菜、白萝卜、菜花和油菜价
格环比涨幅较大，涨幅在
11.3%至19.3%之间。

中国农科院农业信息研
究所副研究员张晶表示，去
年 12月以来，蔬菜供给进入
冬季模式，价格随冬季生产、
采收、运输成本增加而上
涨。1月份菜价上涨主要是
季节性的，叠加新年前后两
轮强寒潮影响，涨幅偏大。
目前来看，北京菜价上涨受
河北疫情防控的影响是短期
的、局部的。

农业农村部农情调度显
示，由于去年蔬菜种植效益
较好，种植户生产积极性高，
今年蔬菜供给能力稳中有
升。目前全国在田蔬菜面积
8500 多万亩，同比增加 100
多万亩。近期全国平均每周

蔬菜收获产量稳定在1400万
吨左右，同比持平略增。

多措并举确保重要民生
商品供应

春节期间“菜篮子”产品
能实现量足价稳吗？

国家发展改革委政研室
主任袁达说，为保障重要民
生商品供应、价格不出现大
幅上涨、困难群众基本生活
不受大的影响，国家发展改
革委将会同各地区各部门，
做好四方面工作：

——强化监测预警。密
切跟踪粮油肉菜蛋果奶等市
场供应和价格变化情况，及
时发现苗头性、潜在性问题，
进行预判预警，采取有力措
施。

——保障市场供应。督
促各地压实“菜篮子”市长负
责制，组织好生产供应，推动
自给率较低的城市积极对接
外地货源、提前签订合同。
组织做好生产调度、物流运
输和终端销售等各环节工
作，利用好平价商店等渠道，
确保全链条畅通运行。

——加强储备调节。结
合市场形势，把握好时机、力
度，及时投放中央冻猪肉等
各类储备。

——兜住民生底线。针
对疫情、寒冷天气等突发事
件，制定或完善应急预案，健
全应急处置工作机制。执行
社会救助和保障标准与物价
上涨挂钩的联动机制，及时启
动、足额发放价格临时补贴。
鼓励有条件的地方发放一次
性补贴，保障困难群众基本生
活。

农业农村部有关负责人
表示，春节是“菜篮子”产品
消费旺季，一般规律是节前
波动上涨、节后价格回落。
受疫情影响，多地倡导就地
过年，预计大中城市农产品
消费量较往年明显增长。农
业农村部将会同有关部门和
地方，抓好“菜篮子”产品生
产，加强生产监测，强化产销
衔接，及时疏通运输物流堵
点。

（记者 于文静 安蓓 叶
婧 侯文坤）（新华社北京1
月20日电）

肉 蛋 菜 为 何 涨 价
春 节 供 给 有 保 障 吗

——聚焦百姓关心的“菜篮子”
新华社记者

鸿图锂电隔膜科技股份有
限公司主要产品有锌锰电池隔
膜、高品质锂离子电池隔膜等。
其中，锌锰电池隔膜产品出口
到南非、日本、韩国等国家和地
区。鸿图锂电隔膜是日本松下
公司10年优秀供应商、锂离子
电池隔膜已成为天津力神优秀
供应商、主供应商，产品通过了
三星、LG、住友、帝人等国内外
知名企业认证。鸿图锂电隔膜
科技股份有限公司已拥有专利
14项，其中发明专利13项。鸿
图超强的技术水平和制造能
力，完全改变了国内高端湿法
隔膜曾由日韩公司垄断的状
况，被行业誉为“中国湿法第一
膜”。图为该公司隔膜生产车
间一角。 本报记者 夏景明 摄

项目建设进行时

本报讯（记者 田蓓蕾
王彦雨）1月 21日下午，市长
孙弘主持召开市政府2021年
第一次常务会议，传达国务
院、省关于疫情防控相关通
知要求，听取疫情防控、安全
生产、信访维稳、生态环境、
黑臭水体整治等情况汇报，
讨论通过《辽源市人民政府
工作规则》。

会议强调，要把疫情防
控作为当前最重要的政治任
务，吃透上级部署，激活应
急状态，强化包保措施，落
实备战响应，盯紧防范最后
一公里，统筹经济社会发
展，切实维护群众生命安全
和身体健康。要严格按照国
家和省“一精准三确保”“八
个狠抓”“七个坚决抓好”等
最新要求，落实落细责任，
强化值班值守，坚决打好疫
情 防 控 主 动 仗 。 要 坚 持

“人”“物”同防，突出重点人

群和关键部位，完善全员核
酸检测应急工作方案，落实
防疫物资、隔离场所、救治
医院等要素保障，做到科学
防疫、有备无患。要夯实责
任、严密布防、补齐漏洞，织
严织密防控网，组织建立严
密的作战图，充实社区、村
屯一线力量，强化网格化管
理，发挥“十户联防”作用，
提升基层防范意识和防范能
力。要统筹疫情防控和经济
社会发展，加强要素保障，
维护市场公平，着实环保措
施，奋力实现经济社会发展

“开门红”。
会议指出，《政府工作规

则》是促进政府工作制度化、
规范化、法制化的重要举措，
对于建设法治政府、创新政
府、诚信政府、廉洁政府和服
务型政府具有重要意义。要
进一步提高认识，增强履行
规则的主动性和自觉性，全

面学习掌握规则要义，严守
自身职责、工作程序、决策环
节、会议制度等各项要求，以
严肃纪律提升政府各项工作
科学化、规范化水平。

会议强调，安全生产是
一切工作的前提和基础，任
何时刻都不能放松。要严格
落实分工包保责任，完善一
级抓一级、层层传压力的工
作机制，形成责任梯次落实
格局。要突出重点部位和重
点时段，全力化解中毒爆燃、
危化品、交通、煤矿与非煤矿
山、冰雪娱乐、人员密集场所
等安全隐患，形成立体化、全
方位管控格局。要严格落实
行业监管责任和属地责任，
建立协同检查推进机制，形
成安全生产全链条闭环管
理，切实为高质量转型发展
奠定坚实基础。

会议要求，要进一步畅
通群众诉求渠道，全力化解

信访积案，切实维护群众合
法权益。要密切关注重要时
间节点，加强信访隐患排查
梳理，全力化解重点难点问
题，回应群众合理诉求。要
坚持依法行政、文明执法，严
厉惩处违法行为，着力提升
工作效率和政府效能。要密
切联系群众，强化思想引导，
带着感情和责任打通影响群
众的堵点和痛点，不断密切
党群干群关系，赢得群众理
解和信任。

会议指出，“三线一单”
是加强生态文明建设的重要
内容。要进一步提升政治站
位，强化系统思维和全局观
念，全面践行国家总体战略
布局，立足高质量发展实际，
着实绿色发展路径遵循，提
出有利于经济社会发展的具
体措施，做到因地制宜、合法
合规、指导未来，切实提升辽
源发展的科学性和可持续

性。
会议强调，仙人河黑臭

水体全面消除是水污染防治
重大的阶段性胜利，更是广
大群众健康舒适生活空间的
民心工程。要常态化落实

“河长制”，建立长效监管机
制，加快工程措施推进力度，
不断巩固治理成果。要统筹
经济社会发展与生态环境恢
复，持续深入提升治理成效，
加强源头管控，强化接续项
目谋划与实施，举一反三推
动系统治理和综合治理，不
断提升全市生态环境建设的
整体成效。

副市长汤艳、康忠贵、吴
波、段于建、张开军，市政府
秘书长吕明，市政府副秘书
长，市直各相关部门、开发区
管委会主要负责同志参加会
议，东丰县、东辽县、龙山区、
西安区政府主要负责同志以
视频形式参会。

市政府召开2021年第一次常务会议


